

LA ÉPOCA



SEMANARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	Redacción y Administración SAN ISIDRO, 19	Anuncios y comunicados á precios convencionales.— Rebaja á los Sres. suscriptores.
Orihuela, un mes 0'50 Plas.	SE PUBLICA LOS DIAS 3, 10, 18 y 26 DEL MES .	No se devuelven los originales aunque no se publiquen
Fuera, trimestre 2' 00Plas.		
Número suelto 15 céntimos.—Pago anteviado		

Año III

Orihuela 26 de Noviembre de 1909

Núm. 349

A nuestros abonados

Rogamos muy encarecidamente á nuestros suscriptores de fuera que se hallen al descubierto con esta administración, se pongan al corriente en los pagos de su suscripción remitiendo su importe.

Sentiríamos que la falta de pago, nos obligue á darlos de baja, publicando sus nombres en el periódico.

LA ADMINISTRACION

El Pleito de la Alcaldía

Es sabido y no hay por qué repetirlo, que nuestra publicación no tiene carácter político alguno y que si de la política nos ocupamos, solo es por rendir culto á la actualidad palpitante, y por conseguir que nuestras autoridades administrativas lo hagan lo mejor posible, en bien de todos; así pues, hemos de ocuparnos hoy de la resolución recaída en el pleito de la alcaldía de Orihuela.

El día 22 de los corrientes se supo que había sido nombrado alcalde de esta ciudad el concejal demócrata D. José Ferrer Lafuente,

á quien se le dió posesión de su cargo á las once de la noche del siguiente día 23. Sus correligionarios celebraron el nombramiento, dando expansión á su alegría en vivas y aplausos.

El Sr. Ferrer, á quien enviamos nuestro parabien, al tomar posesión de su cargo, ofreció, sobre todo, cuidar de la administración de los intereses comunales, procurando que esta sea lo más diáfana y lo más recta que pueda conseguir.

Aunque las promesas de los políticos hay que acogerlas con ciertas reservas, es de esperar que el Sr. Ferrer cumpla lo ofrecido, procurando que su partido quede en mejor lugar que ha quedado el partido conservador. Si cumple lo que tiene prometido, si paga á los empleados, si atiende á la beneficencia y á la instrucción pública y consigue realizar alguna reforma ó mejora, no le regatearemos nuestro aplauso; pero si por el contrario deja que sus palabras se las lleve el viento, si no nivela los ingresos con las salidas, si no ejecuta ninguna de las mejoras de que tan necesitada está nuestra población; en una palabra, si el cambio de situación resulta que no ha sido más que un cambio de nombre, seremos los primeros en censurarle y lo censuraremos sin contemplación, porque él llega al Ayuntamiento con pleno conocimiento de lo que urge hacer y de lo que necesita rápida sol-

ción; y como el movimiento se demuestra andando, esperamos ver muy pronto los primeros actos del señor Ferrer, para apreciarlos y empezar á jugar.

SECCION LITERARIA

La pícarra prensa

Así la gente lo piensa y de oponerse no hay modo, ¡está visto que de todo tiene la culpa la Prensa!

Si un periódico combate, tocando varios registros los actos de los ministros, nunca falta un botarate que, haciendo á la Prensa odiosa, exclame soltando un terno:

—¡Así nunca habrá Gobierno que haga labor provechosa!

Y, si en vez de censurar, al que gobierna elogiamos, dicen que nos ocupamos solo de pastear...

Es de fiera la intención del que escribiendo hace «pupa»; el que «bombea» es que chupa y explota la profesión

y al que pega, poco ó mucho, y es luchador y valiente, suelen llamarle lindcente y asqueroso papelucho.

Si con tono doctrinal arte y ciencia cuidadoso cultiva, es empalagoso; si satiriza, informal.

Y con todo esto que indico no hay periódico señores, que dé gusto á sus lectores aun cuando se vuelva «miso».

Sólo el público favor podríamos alcanzar escribiendo un ejemplar

para cada suscriptor.

Amabilidad é interés el lector así hallaría...

¡Y qué contento estaría por una peseta al mes!

De valor haciendo alarde

—¡No hay Prensa!—suelen gritar los que la van á buscar y la utilizan más tarde;

pero estriba la cuestión, si con más calma se piensa, no en que no tenemos Prensa, sino en que no hay opinion.

Este da origen al mal, irremediable y añejo, que el periódico es reflejo de nuestro estado social.

Y si tiene deficiencias, la opinion no le maldiga, pues mientras la causa siga, seguirán sus consecuencias...

¡Y aún hay gente que asegura que es la Prensa un sacerdocio y el periódico un negocio!

¡Pues poco modro «este cura»!

JOSE RODAO

Maura y Moret

La grave enfermedad biliosa que le acarrió la caída del poder al jefe de los conservadores señor Maura, ha desaparecido, habiendo entrado en franca convalecencia.

Aquella frase de su celebrado discurso, de «guerra implacable á los liberales» era prueba evidente de que el ataque bilioso estaba en su periodo álgido, pero después ha venido la calma y con ella los razonamientos y la lógica la imperturbable lógica que ordena y manda lo que debe ser.

«La Correspondencia de España» en su número del día 18 de los corrientes, dice «que las diferencias habidas en las relaciones de los partidos turnantes conservador y liberal, habían quedado borradas por completo; que los jefes de ambos partidos han llegado á un acuerdo en el encasillado de diputados para las próximas elecciones y que tan definitiva es la paz pactada entre Maura y Moret, que una comisión del distrito de Mula que fué á Madrid para buscar un candidato de empuje que le hara frente á La Cierva, no ha encontrado apoyo, ni aun simpatía en el Gobierno.»

El talento á triunfado sobreponiéndose á la soberbia; un hombre de gobierno como el señor Maura, ha visto enseguida lo irrealizable que era esa guerra que predicó, y ha sucedido lo que forzosamente tenía que suceder, y Maura apoyará á Moret, como Moret apoyó á Maura.

CAUSTICOS

En la sesión de ayuntamiento de toma de posesión del nuevo alcalde, Ayarra, sin venir á cuento, culpó á Escudero y Brotóns de la desastrosa administración de los conservadores.

No vale escurrir el bulto, señor Fiscal.

El pueblo sabe tan bien, como el concejal acusador, que la culpa de esa desdichada administración, la tienen todos en general, es decir, él y todos sus correligionarios.

Conque... menos monos, Alfonso.

Si los Sres. Brotóns y Escudero hubiesen estado presentes en la sesión que celebró nuestro Municipio, para dar posesión al nuevo alcalde, quizás el improvisado fiscal se hubiera mordido la lengua, y no hubiese dicho esta patata es mía.

¡Palábral!

En ausencia de los amigos ó enemigos, jamás se debe hablar mal de ellos. Así lo exige la caballerosidad.

¿Estamos?

Los *insurrectos* á quienes todos creían por los suelos, están ahora por las estrellas.

«El que á buen Trino se arrima buena suerte se le espera».

El primer acto de gobierno de D. Pepito, que nosotros aplaudimos, ha sido colocar nuevas lámparas eléctricas, en las principales vías de la población.

Pero para que el aplauso sea general, general debe ser la medida, esto es, extensiva á todo el alumbrado público.

Se nos dice que nuestras autoridades, procediendo con gran acierto, se proponen analizar quincenalmente, las aguas potables que se consumen en Orihuela.

Si, señor, perfectamente, que analicen sin demoras el agua quincenalmente; pero el vino á todas horas.

Nos abtenemos de decir una palabra, respecto de lo ocurrido en las Casas Consistoriales al hacer el arqueo de caja de nuestro Municipio, y de que dá cuenta en «Heraldo de Madrid», su correspondiente en esta.

Prometemos ocuparnos de ello en cuantos estemos perfectamente enterados.

El Ayuntamiento de Toledo, en su mayoría demócratas, ha acordado por unanimidad, imponer un arbitrio á las iglesias de la población, sobre el toque de Campanas.

¡Lo mismo se hará aquí!

El Sr. Ferrer ha ordenado que los serenos canten la hora de noche.

Nuestro aplauso mas sincero, por tan «importante» y «necesaria» mejora.

Sueltos y Noticias

A las secciones del «oíne» del teatro de la calle del Pintor Agrasot, celebradas el sábado y domingo último por la noche acudió un numeroso público, á presenciar las películas que se proyectaron, de las de más novedad y atracción que se conocen hasta el día.

Mañana sábado y el domingo, se exhibiran nuevas cintas que han de llamar la atención.

El jueves llegó, procedente de Aguilas, al vecino pueblo de Almoradí, la notable compañía de zarzuela que bajo la dirección de D. Manuel Busó, ha de actuar en aquel bonito teatro. Debutará mañana sábado.

Una cosa solicitamos del nuevo alcalde que por ser la primera, esperamos ser atendidos: y es que ordene á los municipales la más activa vigilancia con los innumerables golfillos, (como tales proceden), que á cualquier hora del día entretienen sus socios, martirizando á inocentes animales, burlándose de pobres viejos, apedreando á los transeúntes y ejecutando, en fin, mil y mil actos más propios de niños rifeños que de hijos de oriolanos. Hay que obligar á esos padres que tan desentendida tienen la educación de sus hijos, á que se preocupen más de ella, pues que no viven en una kabila de Benisicar.

Es de todo punto imposible que continúe el espectáculo que á diario nos ofrecen esos niños mal educados.

También debe prohibir el Sr. Ferrer en evitación de gravísimas consecuencias, la «caçera» de gatos domésticos á que con perros, se dedican por las noches algunos «graciosos» (y aquí no se trata de niños, sino de hombres que se tienen por cultos) pues es muy probable que alguna noche, los duñes de las «piezas cobradas», les den un «estuto» á esos desaprensivos «cazadores»; y este caso, D. Pepito, no debe llegar.

Ha sido nombrado canónigo de esta S. I. C., el Beneficiado de la misma don Joaquín Espinosa Cayuelas.

Enhorabuena.

Tomemos la completa seguridad de que el nuevo y simpático alcalde ordenará el pronto arreglo de los pisos de varias calles de esta población, especialmente el de la calle de San Isidro; pues si las lluvias nos visitan enseguida, va á ser imposible el tránsito por ellas.

Que sea pronto, D. Pepito.

Han presentado las dimisiones de sus cargos, el Secretario particular del Alcalde, y el oficial de quintas de este ayuntamiento; habiéndose nombrado interinamente para ocupar dichas vacantes, á D. Rufino Gea y D. Ricardo Suler, respectivamente.

El Sr. Alcalde les ha rocojido á varios guardias municipales los aniformes, para el examen y composición de ellos; continuando dichos guardias prestando servicio, de paisano.

Ha sido puesto en libertad, el conocido republicano y director de «Fraternidad», de Alcoy, que desde últimos de Julio próximo pasado, fué encarcelado por los conceptos vertidos en una hoja que vió la luz en aquella ciudad fratril y de la cual se declaró autor.

Nuestra enhorabuena á tan apreciable compañero.

PASATIEMPOS

Una equivocación

En un arguable día salió el retratista Juan, bien provisto de su máquina para poder retratar, los animales del campo con entera libertad; pues él tenía en tal cosa muchísima habilidad.

Coloca el aparatito y después de ya enfocar, gallardo aprieta á la goma con mucha tranquilidad, sacando muy presuroso la placa, para mirar si está ó no perfectamente retratado su animal.

¡Más qué grande fué su asombro! No retrataría más; pues era corto de vista y en lugar de resultar un burro, por su desgracia, le resultó un conejal.

Semblanza

Es joven, de buen palmito, la gasta que la echen flores, y ¡ay! lector; por sus amores está cierto señorito pasando muchos dolores.

CHARADA

—¿Es dos tres que el martes fuiste al teatro, amigo Antonio?
—Sí, fui primera mi padre y me gustó mucho el todo.

GEROGLIFICO

CAMA

Soluciones anteriores.

A la charada.—Rosario
Al gerooglífico.—Averio